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Entrevista

La directora y fundadora de Revitaliza Perú y la directora del 
servicio Green Marketing de la misma compañía, respectivamente, 

detallaron las labores desarrolladas para que la planta Lindley 
en Trujillo reciba la Certificación LEED NC v3 Nivel Oro. Las 

especialistas mexicanas también comentaron sobre el mercado 
internacional de las edificaciones verdes.

“EL MAYOR RETO EN LA PLANTA 
LINDLEY DE TRUJILLO FUE LA 

DEMOSTRACIÓN DE LA MEJORA 
EN LA EFICIENCIA ENERGÉTICA”

ALICIA SILVA Y GABRIELA VILLA:

R
EVISTA CONSTRUC-
TIVO (RC): ¿Cuáles 
fueron los pasos que 
se siguieron para que 

la planta Lindley en Trujillo sea 
la primera instalación industrial 
en obtener la certificación LEED 
NC Nivel ORO en Latinoamérica 
y el Perú?
ALICIA SILVA (AS): En primer 
lugar, es importante recordar que 
el proceso de certificación LEED 
(Leadership in Energy and Environ-
mental Design) es un sistema de 
reconocimiento de edificios soste-
nibles, desarrollado por el Consejo 
de Construcción Verde de Estados 
Unidos, que identifica la construc-
ción de espacios responsables con 
el medio ambiente. 
La verificación que las prácticas 
sean suficientemente sustentables 
es efectuada por un agente de con-
sultoría que, en el caso de la Planta 
Lindley de Trujillo, fue Revitaliza.  
Nosotros documentamos el trabajo 
y nos sentamos a diseñar las estra-
tegias que fueron  implementadas 
para lograr ese objetivo. 

RC: ¿Qué exigencias generales 
demandó el proyecto?
AS: El mayor reto fue la demostra-
ción de la eficiencia energética. Y 
es que la certificación LEED tiene 
un protocolo  muy claro en cómo 
probar la eficacia en edificios, pero, 
en este caso se trataba de una planta 
industrial.  Tuvimos que encontrar y 
estudiar otras plantas construidas 
en los últimos cinco años, así como 
revisar cada una de las máquinas 
que la Corporación Lindley había 
renovado. Hicimos un análisis de 
las cargas de proceso porque junto 
a la eficiencia de proceso es lo que 

más cuenta en una fábrica. El obje-
tivo era desarrollar una fórmula que 
demostrara el verdadero consumo 
energético y cómo había mejorado.

RC: ¿Cómo se manejó la calidad 
del ambiente interior?
AS: Se logró ofrecer a los trabajado-
res ciertos entornos que favorezcan 
sus condiciones de salud y satisfac-
ción. En la planta se cuenta con un 
sistema de luz natural que permite 
ahorrar un 30% en iluminación y 
donde el 90% del personal tiene 
acceso a esta. Las oficinas y salas 

de reuniones disponen de un siste-
ma de iluminación natural llamado 
Solatube. La obra posee sensores de 
presencia en pasadizos y baños, pro-
vocando que las luces se enciendan 
solo cuando el espacio está en uso.
Se consiguió que los sistemas de 
aire acondicionado permitan tener la 
mejor calidad de aire porque éste se 
renueva internamente, favoreciendo 
la salud humana. Durante el proceso 
de construcción se seleccionaron 
materiales que no fuesen dañinos 
para la salud y los acabados fueron 
con bajos compuestos orgánicos.


